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ARTE E BELLEZZA SUI NOSTRI MURILIBERI
Tra settembre e ottobre torna la rassegna di opere a cielo aperto
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Insieme, era già inserito nel nome e nel simbolo della lista civica di centrosinistra 
che mi ha sostenuto: Bomporto Solara Sorbara Insieme. Questo a rappresentare 
che i tre centri che costituiscono l’identità del nostro comune devono abbandona-

re piccoli campanili e lavorare, ragionare, vivere come una unica comunità.
Insieme è poi il concetto che raccoglie le quattro direttrici base, i quattro concetti 
chiave che ho messo al centro del programma elettorale prima e delle linee di man-
dato poi: fare comunità, ascolto, informazione, manutenzione. Si, anche manuten-
zione, perché si tratta di una scelta strategica frutto dell’ascolto e attività in assoluto 
più richiesta dalla comunità.
Insieme è anche la parola che, ogni due mesi, su ogni numero di questo giornale, con-
cludeva questo mio editoriale; non so in quanti l’abbiano notato, posso però assicu-
rarvi che non era disattenzione, era assolutamente cosa voluta, chiudere, per scelta, 
ogni mio testo di apertura del giornale comunale con la parola ‘Insieme’ proprio a 
sottolineare e confermare che la barra è sempre dritta, il nostro approccio al governo 
del paese, il mio modo di ‘fare il Sindaco’, erano questi quando li ho presentati, questi 
sono stati fin qui e questi saranno fino all’ultimo.
Insieme, però, è anche un concetto che, nella nostra società (in generale, non solo a 
Bomporto) è sempre meno considerato, soprattutto sempre meno praticato; le forze 
politiche, impegnate in un gioco di ruolo che vede troppo spesso prevalere la logica 
delle ‘bandierine’ sulla volontà di risolvere, ma anche i cittadini che sembrano, in 
gran parte, aver dimenticato che per riuscire a convivere, cioè vivere insieme, ci 
si danno delle norme, si fissano delle convenzioni, che tutti dovremmo rispettare e 
far rispettare: invece ormai esiste solo il particolare, il problema personale, non più 
l’esigenza generale. 
Questo rende molto complesso governare perché, evidentemente, a troppi non sta 
bene dover accettare dei compromessi a favore di altri, dover accettare anche delle 
rinunce e sopportare piccole o grandi realtà che non si condividono, a troppi non sta 
bene avere anche dei doveri, oltre che dei diritti.
Questo settembre 2021 è comunque un segno di demarcazione, un ciclo si chiude e se 
ne aprirà uno nuovo, diverso, è per questo che ho voluto intitolare questo scritto con 
la stessa parola, lo stesso concetto, con i quali ho chiuso tutti i precedenti: insieme.

INSIEME

di
Angelo

Giovannini
Sindaco
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Le opere di quindici artisti riem-
piranno di bellezza le strade di 
Bomporto, Solara e Sorbara. 

Torna, per la seconda edizione, “Mu-
riliberi”, la rassegna d’arte contempo-
ranea promossa dal Comune di Bom-
porto, con il coordinamento 
della giornalista a curatrice 
indipendente Laura Solieri.
L’inaugurazione avrà luogo 
sabato 18 settembre alle 11, 
alla presenza dell’Assessore 
regionale alla Cultura Mauro 
Felicori, e le opere saranno 
visibili fino al 17 ottobre, un 
mese di arte a cielo aper-
to per una rassegna basata 
su tre forme visive, ognuna 
abbinata ad un centro, a co-
struire tre itinerari finalizzati 
a scoprire – o riscoprire – il 
territorio bomportese: foto-
grafia a Bomporto, pittura a 
Solara e grafica a Sorbara. 
Quindici opere che andran-
no a comporre una originale 
esperienza di arte diffusa, in 
grado di valorizzare allo stes-
so tempo l’opera e il contesto 
in cui è inserita. Nelle creazioni degli 
autori, provenienti da varie parti d’I-
talia, la loro personale interpretazio-
ne del tema scelto per questa seconda 
edizione, la Terra, intesa come campa-
gna, elemento identitario della comu-

nità bomportese per il ruolo centrale 
che ha avuto nella storia del paese e 
nello sviluppo del territorio.  
Come nell’edizione inaugurale, i muri 
scelti per l’esposizione non sono quel-
li riservati alle affissioni, ma sono stati 

selezionati esclusivamente per l’even-
to, spazi liberi che pubblico e privato 
mettono a disposizione per rendere 
l’arte accessibile a tutti e dare una ve-
ste nuova ai luoghi della comunità. 
Con “Muriliberi” Bomporto, Solara 

e Sorbara tornano ad essere “gallerie 
d’arte” a cielo aperto a disposizione 
di cittadini e visitatori, con gli uni che 
potranno godere di una nuova veste 
per i luoghi della loro quotidianità, 
gli altri che si troveranno immersi in 

un’esperienza artistica inedi-
ta e coinvolgente.
L’alto livello delle opere in 
mostra è garantito dai nomi 
degli artisti selezionati: i fo-
tografi Nicola Casamassima, 
Piero Cipollone, Paolo Lo-
renzi, Stefano Montinaro, 
Beppe Zagaglia, i pittori En-
rica Berselli, Leopoldo Cava-
liere, Barbara Giorgis, Enrico 
Manelli e Marco Mazzoni e 
i grafici Enrica Bergonzini, 
Daniel Bund, Fabio Govoni, 
Elisa Paganelli e Filippo Par-
tesotti.  
“Dopo il successo della prima 
edizione – afferma il Sindaco 
Angelo Giovannini – abbia-
mo scelto di riproporre il for-
mat all’insegna del concetto di 
libertà abbinato e intrecciato 
con quello di arte, con il muro 

protagonista perché simbolo di arte libe-
ra e accessibile a tutti. ‘Muriliberi’ è una 
rassegna d’arte contemporanea di qualità, 
destinata, nelle nostre intenzioni, a diven-
tare un appuntamento annuale. 
Anche per questa edizione saranno tre i 

L’ARTE TORNA 
PROTAGONISTA 

CON MURILIBERI
La Terra è iL Tema 

sceLTo per La seconda 
edizione deLLa rassegna.

presenTe L’assessore 
regionaLe aLLa cuLTura 

mauro FeLicori

COPERTINA
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COPERTINA

percorsi tracciati per attrarre e meravi-
gliare gli appassionati e i curiosi, sia dalla 
nostra provincia che da quelle limitrofe, 
quindici tappe che dovranno anche mera-
vigliare chi questi luoghi li vive quotidia-
namente e li vedrà in nuova versione. 
Gli artisti selezionati, che ringraziamo 
sinceramente e con grande riconoscenza 
per la disponibilità e la sensibilità mostra-
ta nell’accettare il nostro invito, vivranno 
l’esperienza originale ed emozionante di 
esporre le loro opere in una cornice ine-
dita. Naturalmente per noi si tratta di 
un’occasione pensata e voluta per favorire 
e diffondere una sempre maggiore cultura 
dell’arte e del bello, ma anche per promuo-

vere il territorio coi suoi monumenti e i 
suoi angoli più caratteristici da mostrare, 
con orgoglio, ai visitatori che si recheran-
no nel nostro Comune, come la Pieve Ma-
tildica di Sorbara, la Darsena ottocentesca 
di Bomporto, Piazza Marconi di Solara 
dove si trova il disco commemorativo per 
Luigi Ghirri. Dopo aver dedicato la scorsa 
edizione al Fiume, anche per questa edi-
zione è stato scelto un tema fortemente 
identitario per il nostro territorio e cioè la 
Terra, non il pianeta bensì la campagna, 
con le zolle, le piante, le radici, tema che 
gli artisti protagonisti hanno interpretato 
in modo totalmente libero sia dal punto di 
vista stilistico che contenutistico. L’invito 
a tutti è di venirci a trovare e scoprire di 
persona la bellezza di Muriliberi!”.

GLI ARTISTI IN MOSTRA
FOTOGRAFIA PITTURA GRAFICA

Nicola Casamassima 
La terra è di tutti

Enrica Berselli 
AntiEtherea

Enrica Bergonzini 
Terre distanti

Piero Cipollone 
Indiani dell’Ontario

Leopoldo Cavaliere 
Vitalità

Daniel Bund 
Non molto bene

Paolo Lorenzi 
Verso una terra di speranza

Barbara Giorgis 
Sirena blu

Fabio Govoni 
Semina

Stefano Montinaro 
Nelle mani – La Cranàra

Enrico Manelli 
Golem elogio della terra

Elisa Paganelli 
Interdipendenza

Beppe Zagaglia 
Pioppeto innevato

Marco Mazzoni 
Quiet little voices

Filippo Partesotti 
La terra è bassa
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Sconto totale della Tariffa Cor-
rispettiva Puntuale per tutte le 
attività economiche costrette 

alla chiusura a causa dell’emergen-
za sanitaria. Con questa misura, che 
impegna l’Amministrazione comu-
nale per oltre 210 mila euro, abbiamo 
deciso di sostenere i nostri esercenti 
locali, duramente messi alla prova 
dagli effetti negativi della pandemia 
sulle loro attività. 
Una decisione accolta con favore dal 
Consiglio comunale, che nella sedu-
ta dello scorso 22 luglio ha approvato 
all’unanimità la delibera che stabili-
sce lo sconto automatico del 100 per 
cento sulla quota totale della Tariffa 
Rifiuti – sia sulla quota fissa, fissa 
normalizzata che sulla parte variabi-
le – per le categorie di attività econo-
miche costrette ad una chiusura pro-
lungata per legge o quelle che hanno 
avuto prescrizioni rilevanti in tema 
di distanziamento sociale, come ad 
esempio bar, ristoranti, parrucchie-
ri e barbieri, misura che interessa in 
totale 93 attività economiche.
Abbiamo voluto sostenere anche 
tutte le altre attività che, pur senza 
essere costrette a chiudere, in que-
sto anno e mezzo hanno dovuto 
fronteggiare le limitazioni imposte 

dall’emergenza pandemica. Uno 
sconto in bolletta, pari al 9 per cento, 
lo avranno anche le 387 attività rima-
ste aperte con modalità differenti ri-
spetto al periodo pre-Covid e quelle 
che hanno subito una contrazione 
del volume d’affari. 
Un sostegno verrà dato anche alle 
famiglie, in linea con quanto fatto 
fin dai primi mesi dell’emergenza. 
Abbiamo infatti deciso di estendere 
la misura anche ai nuclei famigliari, 
riducendo la TCP sulle utenze do-
mestiche del 7 per cento. 
In sintesi, nonostante l’ente regola-
tore abbia previsto al rialzo il costo 
del servizio, questo rimarrà invariato 
e ci saranno sconti direttamente in 

bolletta per le categorie più colpite 
dal lockdown. Nel decreto Ristori, 
il Governo ha previsto per il nostro 
Comune 101 mila euro, l’Ammini-
strazione Comunale ne ha aggiunti 
altri 109 mila euro così da azzerare la 
TCP per le attività economiche più 
colpite, scontare un 9 per cento alle 
attività con chiusure parziali e taglia-
re di un 7 per cento per le famiglie, 
azzerando di fatto gli aumenti previ-
sti dall’ente regolatore. È importante 
sottolineare in conclusione che tutta 
la scontistica prevista è sull’intero 
ammontare della tariffa – quota fis-
sa, fissa normalizzata e variabile – e 
gli sconti arriveranno in bolletta sen-
za fare niente altro.

TARIFFA RIFIUTI, 
SCONTO TOTALE 
PER LE ATTIVITÀ 

CHIUSE 
PER COVID

riduzioni anche 
per gLi aLTri esercenTi 

e Le FamigLie

AMBIENTE E SPORT

di
Marcello Mandrioli

Assessore alla Sicurezza urbana, 
Ambiente, Manutenzione 

e Arredo urbano

Continua la collaborazione tra il 
Comune di Bomporto e WeSport nella 
gestione della piscina comunale. La 
Giunta comunale ha formalizzato la 
proroga tecnica di un anno, fino al 31 
agosto 2022, a WeSport Modena, per 
la concessione della piscina Darsena di 
Bomporto. 
Al fine di garantire continuità 
all’attività della piscina, sia per la 
stagione invernale che in quella estiva, 
e allo stesso tempo definire i termini 
di un nuovo bando di concessione 
dell’impianto di Piazza dello Sport, 
la Giunta ha scelto di proseguire il 

rapporto con WeSport per altri dodici 
mesi. Intanto il  Servizio Sport e Cultura 
è già al lavoro sul nuovo bando di gara 
per l’affidamento in concessione della 
piscina comunale, che sarà pubblicato 
entro maggio. 
“La piscina ha un ruolo importante 
nell’offerta che lega sport, salute e 
benessere sul nostro territorio. Per 
questo come Amministrazione è 
da tempo che stiamo lavorando per 
cercare la soluzione migliore, per 
garantire un servizio sempre più 
adeguato alle esigenze dei cittadini” 
spiega il Vicesindaco Ilaria Malavasi.

Piscina Darsena, prorogata la concessione



I servizi 
digitali 
pensati 
per te

AIMAG SpA
Via Maestri del Lavoro, 38

41037 Mirandola (MO)
Num.Verde 800018405

info@aimag.it
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Èstato completato in estate l’in-
tervento di moderazione del 
traffico in via Panaria, tra le fra-

zioni San Michele e Gorghetto.
Un investimento importante da parte 
dell’Amministrazione comunale di 
Bomporto, pari a oltre 100mila euro, 
per un’opera di sicurezza stradale atte-
sa da tempo dai residenti di Gorghet-
to, finalizzata a ridurre il rischio di 
incidenti, in particolare per i pedoni e 
i ciclisti, in un centro abitato dove esi-
ste da sempre 
il problema 
dell’eccessiva 
velocità dei 
veicoli. 
P r i m a 
d e l l ’ i n t e r -
vento vero e 
proprio sono 
state realiz-
zate alcune 
opere inter-
medie, pro-
pedeutiche 
alla realizza-
zione della 
segnaletica 
orizzontale 
(completata lo scorso luglio): in primo 
luogo sono stati sistemati, in accordo 
con AIMAG, i tombini stradali che 
risultavano traballanti, a seguire i tec-
nici della Provincia di Modena han-

no proceduto all’asfaltatura dei tratti 
maggiormente deteriorati.   
Completati i lavori preliminari, è stato 
allestito  il cantiere e i dispositivi già 
presenti – due rilevatori di velocità, un 
attraversamento pedonale a chiamata 
e segnali stradali con limiti di veloci-
tà a 50 km/h – sono stati integrati con 
altri strumenti per disincentivare la 
velocità, tra cui la segnaletica orizzon-
tale e alcuni portali verticali luminosi, 
utili a far capire in modo inequivoca-

bile agli au-
tomobilisti in 
transito che 
si tratta di un 
centro abita-
to.
Nelle porte 
d’ingresso di 
Gorghetto e 
San Michele 
sono state re-
alizzate stri-
sce trasversa-
li ad effetto 
ottico e i co-
siddetti “den-
ti di drago”, 
un’innovati-

va soluzione di segnaletica orizzon-
tale rifrangente, che dà al guidatore 
l’impressione di restringimento della 
corsia di marcia, inducendolo a ral-
lentare. Oltre all’aggiornamento della 

segnaletica verticale esistente con la 
sostituzione dei cartelli deteriorati e la 
ripassatura della segnaletica orizzon-
tale, l’intervento è stato completato 
da un sistema di segnalazione e illu-
minazione a led degli attraversamenti 
pedonali e due dissuasori a radar, per 
segnalare il superamento del limiti di 
velocità. Positivi i primi commenti dei 
cittadini e soddisfazione da parte di 
tecnici e Amministrazione.

ATTIVA LA 
MODERAZIONE 
DEL TRAFFICO
A GORGHETTO 
nuova segnaLeTica orizzonTaLe 

con porTaLi, “denTi di drago” 
e dissuasori radar 

I servizi 
digitali 
pensati 
per te

AIMAG SpA
Via Maestri del Lavoro, 38

41037 Mirandola (MO)
Num.Verde 800018405

info@aimag.it



ARMONIE RICEVIMENTI
Via Tevere, 354 - Bomporto (MO)
www.armoniericevimenti.it

DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ 
GNOCCO FRITTO DELLA MORENA

€1,00 AL PEZZO

FESTE DI COMPLEANNO 
LAUREE

CENE SU PRENOTAZIONE

TEL 059 8178147 - PAOLO 338 21 25 990
CONTINUA IL SERVIZIO DI CONSEGNE A DOMICILIO



11

N.
4/

21
 S

ET
TE

MB
RE

 2
02

1

Il Comune di Bomporto ha rin-
novato per altri tre anni la con-
venzione con le scuole paritarie 

dell’infanzia del territorio. 
Un accordo nato da un proficuo con-
fronto tra le parti coinvolte – l’Ammi-
nistrazione comunale, l’Ufficio Scuo-
la dell’Unione del Sorbara e gli enti 
gestori delle scuole dell’infanzia pari-
tarie “Caiumi” di Bomporto, “Bruini” 
di San Michele e “Cuore Immacolata 
di Maria Santissima” di Sorbara–, 
svoltosi in un clima collaborativo e 
costruttivo durante tutti gli incon-
tri che si sono tenuti in questi mesi.  

Dopo aver recepito le richieste arriva-
te dalla comunità, il Comune di Bom-
porto ha scelto di proseguire sulla 
strada di un sistema scolastico misto 
pubblico-privato, che in questi anni 
ha dato ottimi risultati, per continua-
re a garantire a tutti un’offerta for-
mativa complessiva della scuola d’in-
fanzia di alto livello.  La decisione è 
stata accolta con favore dal Consiglio 
comunale, che nell’ultima seduta ha 

approvato all’unanimità il testo della 
nuova convenzione tra il Comune e i 
tre Istituti, che resterà in vigore fino 
all’anno scolastico 2023/2024. 
“Riteniamo che il ruolo delle scuole 
dell’infanzia paritarie, nel nostro terri-
torio, sia molto importante – afferma 
l’Assessore alla Scuola Cristina Meri-
ghi – la loro offerta formativa e didattica 
è comunque fonte di qualità e formazione 
costante. Abbiamo ritenuto prioritaria 
la condivisione con le stesse per ottene-
re una convenzione che rispecchiasse il 
miglior compromesso per tutte le figure 
coinvolte”.

RINNOVATA 
LA CONVENZIONE 

CON LE SCUOLE 
PARITARIE

iL nuovo accordo 
resTerà vaLido per Tre anni

SCUOLA

I locali che ospiteranno la nuova sezione 
della scuola d’infanzia “Arcobaleno” 
nel plesso di Sorbara sono pronti per il 
nuovo anno educativo. All’interno degli 
spazi disponibili al piano terra della 
scuola primaria “Ciro Menotti”, è stata 
ricavata una nuova sede didattica per la 
materna. Gli spazi sono stati adeguati 
dal punto di vista edilizio, posizionando 
una nuova porta interna di separazione 
tra l’infanzia e la primaria e adattando 
per i bambini della fascia d’età 3-6 anni 
i servizi igienici già presenti. Inoltre è 
stato ricavato nell’area cortiliva esterna 

uno spazio riservato alle attività dei bambini, separato da quello utilizzato dagli 
alunni della primaria. Anche gli ingressi saranno separati, in quanto per l’accesso alla 
sezione della scuola dell’infanzia verrà utilizzato il portone “storico” presente sul lato 
di via Ravarino Carpi. L’intervento è stato completato con il rinnovamento dell’arredo 
interno, con mobili di nuova fornitura. 

Pronti i nuovi 
locali di Sorbara 

per la scuola 
d’infanzia 
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EVENTI

Gradita e importante sorpresa per la 
serata finale di Rosso Rubino  pres-
so La Lanterna di Diogene di Solara. 
L’intera Giunta Regionale, guidata 
dal Presidente Stefano Bonaccini ha 
partecipato all’appuntamento con-
clusivo della rassegna ideata e pro-

mossa dall’Amministrazione comu-
nale per valorizzare il Lambrusco di 
Sorbara e le cantine del nostro terri-
torio. 
Presenti anche i tre consiglieri regio-
nali e i Sindaci degli altri Comuni 
dell’Unione del Sorbara.

LA GIUNTA REGIONALE 
A SOLARA PER ROSSO RUBINO

SITIP SECURITY
Tel. 0376 54324 - info@sitipsecurity.net

PROTEZIONE PERIMETRALE EFFICACE 
CON LE TELECAMERE INTELLIGENTI!

ZERO FALSI ALLARMI!
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Prosegue la manutenzione stra-
dale, ordinaria e straordinaria, 
sul territorio comunale. Alla 

fine del mese di settembre la Provin-
cia di Modena eseguirà un’importan-
te opera di manutenzione straordi-
naria a Sorbara, realizzata grazie ai 
finanziamenti legati a opere finaliz-
zate a ridurre il rumore causato dai 
veicoli in transito. 
Più nel dettaglio, l’intervento consi-
sterà nella fresatura dell’asfalto esi-
stente e nella riasfaltatura con uno 
speciale tipo di asfalto fonoassorben-
te di un tratto stradale – dossi inclusi 
– di 1 km circa lungo la Strada Provin-
ciale 1, nota come via Ravarino-Carpi, 
dall’intersezione con la Strada Stata-
le 12 (Canaletto) fino al termine del 
centro abitato (anche se va detto che 
l’area oggetto di intervento potrebbe 
subire variazioni in corso d’opera in 
base alle effettive quantificazioni dei 
materiali impiegati). Il via dei lavori, 
per ovvi motivi di opportunità, è pre-
visto dopo la Festa del Lambrusco e 
dopo l’inizio dell’anno scolastico, 
quindi nella settimana dal 20 al 24 
settembre – si attende  la comunica-
zione da parte della Provincia sul-
la data esatta – e, salvo imprevisti, i 
lavori dovrebbero durare circa una 
settimana. In concomitanza con tale 
intervento, l’Ufficio tecnico comuna-
le sta predisponendo la sistemazione 

dell’asfalto delle porzioni di “dosso” 
poste su via Verdeta all’intersezione 
con la SP1 (fino agli attraversamenti 
pedonali a nord e a sud).
Durante i lavori la strada resterà tran-

sitabile con senso unico alternato, 
eventuali altri disagi alla viabilità, ge-
stiti dalla Provincia in coordinamen-
to con l’Ufficio tecnico comunale, 
saranno comunicati ai cittadini attra-
verso i canali istituzionali  e apposita 
segnaletica posta in loco.
Questo intervento della Provincia 
si aggiunge a quelli già effettuati su 

vari tratti della Panaria (a Villavara e 
a Gorghetto) e all’articolato piano di 
asfaltature nei tre centri, per il quale 
l’Amministrazione comunale ha sen-
sibilmente aumentato lo stanziamen-

to a bilancio, attualmente in corso di 
realizzazione,  che nella scorsa pri-
mavera ha già visto la riqualificazio-
ne di via Leonardo da Vinci a Solara, 
via Cristo a Sorbara, via Gorghetto e 
via Padella a Bomporto, oltre all’in-
tervento in corso nel centro di Solara 
su tutta via I Maggio fino a via Borsari 
e via Botticelli.
 

ASFALTATURA 
FONOASSORBENTE 

NEL CUORE 
DI SORBARA

imporTanTe inTervenTo 
eseguiTo daLLa provincia 

suLLa sTrada che aTTraversa 
iL cenTro abiTaTo

MANUTENZIONE



Tra eccellenze gastronomiche, 
musica e tanto divertimen-
to, le associazioni bompor-

tesi  si prendono la scena in questi 
ultimi scampoli d’estate. Da venerdì 
10 settembre ritorna la storica Festa 
del Lambrusco di Sorbara, giunta 
quest’anno alla 46a edizione. Un ap-
puntamento tradizionale per cele-
brare uno dei vini più consumati e 
apprezzati al mondo, uno dei prota-
gonisti delle tavole ormai non più solo 
nostrane. A Sorbara si rinnova l’ap-
puntamento, che quest’anno assume 
una doppia valenza, non solo quella 
di valorizzare uno dei prodotti tipici 
del territorio bomportese, ma anche 
dare l’opportunità a cittadini e ospiti 
di riscoprire il piacere di stare insie-
me, sempre in sicurezza e nel rispetto  
delle attuali normative in materia di 
limitazione del contagio. Ad aprire la 
festa venerdì 10 settembre alle 20 sarà 
una serata a base di tagliatelle e Lam-
brusco organizzata dal Comitato in 

L’ESTATE SI 
CHIUDE IN FESTA 

Tornano La FesTa 
deL Lambrusco di sorbara 

e i Weekend in baracca

Èun gradito ritorno quello del-
la Fiera di San Martino. Dopo 
la scelta – dolorosa quanto 

necessaria – dello scorso anno di 
annullare la tradizionale rassegna a 
causa della seconda ondata epide-
mica, l’Amministrazione comunale 
di Bomporto, in accordo col Comita-
to Fiera, ha deciso di riproporre l’ap-
puntamento nel calendario eventi 
del 2021, con alcune modifiche ob-
bligate per rispettare le normative 
anti Covid. 
Comitato Fiera, Comune di Bompor-
to e associazioni locali sono già al 

lavoro per pre-
parare la nuova 
edizione, che 
si terrà dal 6 al 
14 novembre. 
Tra le novità 
c’è il “trasloco” 
di Borgobuo-
no, lo spazio 
dedicato alle 
d e g u s t a z i o n i 
delle proposte 
gastronomiche 
del territorio e 
all’immancabi-
le Lambrusco 
di Sorbara, che 
quest’anno si 
sposta in piaz-
zale Donatori 

di Sangue. Nuova cornice anche per 
il San Martino d’Oro e per il Mantel-
lo di San Martino, i riconoscimen-
ti ai bomportesi più meritevoli del 
2021, che tornano in presenza dopo 
l’edizione virtuale e a distanza dello 
scorso anno e la cui consegna si ter-
rà per la prima volta nella rinnovata 
Sala del Consiglio. 
Non mancheranno i mercati e nem-
meno l’intrattenimento, con gli spet-
tacoli e gli appuntamenti dedicati al 
teatro di strada, oltre al Festival delle 
Street & Marching Band, il tutto in si-
curezza e nel pieno rispetto dei pro-
tocolli. Confermata anche la serata 
dedicata all’Aceto Balsamico Tradi-
zionale di Modena, in collaborazio-
ne con la Consorteria di Spilamber-
to, con possibilità di visite guidate 
alla nuova Acetaia comunale. 
Assente (giustificato) rispetto all’edi-
zione 2021 sarà il PalaFiera. 
Le disposizioni per limitare il rischio 
di diffusione del contagio hanno 
portato alla decisione condivisa di 
non allestire il tendone e di privile-
giare le attività in spazi aperti e più 
ampi. 
A due mesi dall’inaugurazione, la 
macchina organizzativa è completa-
mente avviata e per le prossime set-
timane sono attese altre novità per 
il ritorno della Fiera più amata dai 
bomportesi. 

TORNA LA FIERA 
DI SAN MARTINO

La sTorica maniFesTazione 
si Terrà daL 6 aL 14 novembre 

EVENTI
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collaborazione con l’associazione La 
Tagliatella di Solara, che quest’anno 
presta servizio al fianco degli amici/
colleghi sorbaresi. A seguire altre sette 
serate dedicate alla buona tavola e agli 
spettacoli, dal festival delle marching 
band ai balli country del Gruppo Wild 
Angels, dallo spettacolo di musica e 
animazione con Chiara e Andrea e la 
scuola di ballo Work in Progress, Po-
livalente Sorbara e Arci Soliera, fino 
al gran finale di domenica 19 settem-
bre con lo show musicale del Trio No 
Smoking. E poi la grande tombola di 
beneficenza organizzata dalla Parroc-
chia di Sorbara, la “Cena con delitto” 
ideata dal gruppo “I Savi di Bomporto” 
, la cena di pesce organizzata in colla-
borazione con Auser, Polivalente e Vi-
viamo Sorbara. Nei week end spazio 
al mercatino degli artisti e ai mercati 
“Terre dei Gonzaga”, “Dalla Terra alla 
Tavola” e Fatto in Italia”. A Bomporto, 
per il secondo anno consecutivo, fine 
agosto e settembre sono targati Barac-
ca. Venerdì 10 e sabato 11 settembre 
sono in calendario le ultime serate con 
i Weekend in Baracca, appuntamen-
to di fine estate organizzato presso lo 
stadio Fratelli Sentimenti di Bompor-
to dall’associazione Baracca Beach. 
Ogni sera sarà possibile cenare a base 
di piadine, gnocco fritto e patatine, per 
informazioni o prenotazioni contatta-
re Luca al 333-3294813. 

Che l’Aceto Balsamico Tradizio-
nale di Modena faccia parte 
della nostra storia e sia uno dei 

nostri prodotti identitari è noto a tut-
ti; prova ne è che, oltre alle numerose 
aziende, importanti e qualificate, che 
hanno sede sul nostro territorio comu-
nale, vi sono decine di piccoli produt-
tori privati, amatori appassionati che 
realizzano la magia del cosiddetto ‘oro 
nero’ non per commercializzarlo ma 
per il consumo familiare e l’antica arte 
del dono ad amici e ospiti particolari. 
Non è un caso se da molti anni anche 
all’interno della storica Fiera di San 
Martino si svolge annualmente una se-
rata dedicata all’Aceto Balsamico che 
riscuote sempre una alta  partecipa-
zione e consensi. Era quindi scritto nel 

destino che anche il 
Comune di Bompor-
to si dotasse di una 
vera Acetaia e, con 
soddisfazione oggi 
possiamo annun-
ciare che questa è 
realtà. Dopo almeno 
tre anni di progetta-
zione e lavoro, grazie 
alla donazione di 
cinque botti da parte 
delle aziende (Mo-
nari e Federzoni, 
Fattorie Giacobazzi, 
Bellei Luigi e figli, 

Alico più la botte madre del solarese 
Giorgio Ferrari) e alla supervisione 
competente e puntuale della Consor-
teria dell’ABTM di Spilamberto, con il 
trasferimento nel nuovo Municipio re-
staurato è stato possibile attrezzare in 
modo adeguato un locale del sottotetto 
e creare la nostra nuova Acetaia comu-
nale. Ovviamente tutte le fasi di tratta-
mento, conduzione e cura della prima 
batteria (poi speriamo ne arrivi una 
seconda) presente in Acetaia sono state 
affidate, tramite apposita convenzione, 
alla Comunità locale della Consorteria, 
guidata dall’instancabile alfiere Gian-
franco Pizzolari , al quale va l’assoluto 
ringraziamento del Sindaco e dell’Am-
ministrazione comunale. Ringrazia-
mento che va anche al Gran Maestro 
della Consorteria Maurizio Fini che ha 
seguito e supportato l’Amministrazio-
ne comunale in tutto l’iter di certifica-
zione del rispetto di tutti i parametri e i 
requisiti richiesti dall’ente certificatore 
CERMET. La soddisfazione del Sinda-
co e del consigliere comunale Mario 
Lugli che ha seguito dall’inizio l’intera 
operazione con dovizia e attenzione, 
è grande e si manifesterà appena ver-
rà fissata la data di inaugurazione (nel 
mese di ottobre). Durante la Fiera di 
San Martino, in occasione della tradi-
zionale serata dedicata all’ABTM, sarà 
poi prevista una visita guidata aperta a 
tutti coloro che parteciperanno.

ECCO A VOI  
L’ACETAIA 

COMUNALE !

PROMOZIONE DEL TERRITORIO



ATTUALITÀ

LA NUOVA STAGIONE 
TEATRALE TARGATA ATER
Cinque appuntamenti per una nuova 
stagione teatrale, la prima a Bomporto 
targata ATER. Tornano gli spettacoli 
al Teatro comunale di via Verdi, con 
una proposta di qualità promossa dal-
la Fondazione che da quest’anno ha in 
gestione il Cinema-Teatro bomportese. 
Tanta musica, ma anche prosa, dan-
za e circo in cartellone per la stagione 
2021-2022, di cui sono stati già definiti 
gli spettacoli e nelle prossime settima-
ne verranno comunicate anche le date 
esatte. 
Si comincia in novembre con lo spetta-
colo musicale “Americhe” portato sul 
palco dall’orchestra Toscanini NEXT, 
in dicembre Fabrizio Bosso alla trom-
ba e Luciano Biondini alla fisarmonica, 
accompagnati da un narratore del cali-
bro di Silvio Castiglioni, si esibiscono 
nel “Concerto per Jack London – Me-
lodramma jazz d’amore e pugilato”, in 
gennaio spazio alla danza con “GRA-

CES” con coreografia di Silvia Gri-
baudi, in febbraio l’omaggio al grande 
Lucio Dalla di Peppe Servillo, Javier 
Girotto e Natalio Mangalavite in “L’an-
no che verrà”, infine in marzo lo spetta-
colo di teatro-circo “L’uomo calamita” 
del circo “El Grito”, scritto e diretto da 
Giacomo Costantini. 

CAMPER VACCINALE A SORBARA 
PER LA FESTA DEL LAMBRUSCO
Fermerà anche a Sorbara, per la tradi-
zionale Festa del Lambrusco, il Camper 
vaccinale allestito e promosso  dall’AU-
SL di Modena per consentire al mag-
gior numero possibile di cittadini, di 



ogni età, di vaccinarsi contro il Covid 
19. La percentuale dei cittadini vacci-
nati in Regione ha superato abbon-
dantemente il 70% e l’obiettivo è quello 
di raggiungere presto l’80%. Il mezzo 
sanitario sarà a Sorbara domenica 19 
settembre dalle 16 alle 21. Sarà possibile 
l’accesso senza prenotazione presen-
tando semplicemente un documento 
d’identità e la propria tessera sanitaria.

IL “REMIGINO” 
PER L’INIZIO DELLA SCUOLA

Si rinnova l’appuntamento con il “Re-
migino”. Lunedì 13 settembre, in occa-
sione della prima campanella, verran-
no consegnati a tutti gli studenti delle 
classi prime elementari di Bomporto, 
Solara e Sorbara il “Patentino del Remi-
gino”, l’omaggio dell’Amministrazione 
comunale che consiste in una spilla ri-
cordo con la scritta “Il mio primo giorno 
di scuola 13 settembre 2021” e il Patenti-
no che saluta i nuovi piccoli alunni. Il 

nome “Remigino” deriva dalla tradizio-
nale data di inizio della scuola, che fino 
al 1977 cominciava sempre il 1° ottobre, 
giorno di San Remigio, e di conseguen-
za la denominazione di Remigini ai 
bambini e alle bambine che comincia-
vano il loro percorso scolastico. 

AL VIA CORSO 
DI ADDESTRAMENTO 
PER LA POLIZIA LOCALE 
DELL’UNIONE DEL SORBARA
Sarà un settembre di particolare adde-
stramento per gli Ufficiali e gli Agenti 
della Polizia Locale del Sorbara, che 
saranno impegnati in un corso di for-
mazione incentrato sull’utilizzo dei 
mezzi di difesa e sulla prevenzione e 
gestione delle situazioni critiche, sia di 
natura fisica che psichica. L’addestra-
mento, che avverrà tramite una serie 
di più incontri, sia in aula che in pale-
stra, verrà tenuto da un esperto istrut-
tore della Polizia di Stato, specializzato 
nelle tecniche di intervento operativo e 
gestione di situazioni critiche. I promo-
tori dell’iniziativa, l’Amministrazione 
dell’Unione del Sorbara ed il Coman-
dante Di Niquili, hanno precisato che 
la formazione e l’addestramento degli 
operatori di Polizia Locale sono ele-
menti fondamentali per garantire pro-
tocolli di intervento efficaci e sicuri per 
gli operatori stessi e per i cittadini oltre 

che elementi fondamentali tesi ad una 
maggiore qualificazione professionale 
del Corpo di Polizia Locale, assicuran-
do così maggiore prevenzione e sicu-
rezza per la cittadinanza. 

BOMPORTO SEMPRE 
PIÙ CONNESSA
Nelle scorse settimane è stata completa-
ta l’installazione di undici access point su 
tutto il territorio comunale, che consen-
tiranno a cittadini e visitatori di usufrui-
re di una più ampia rete pubblica di wifi 
gratuito, distribuito tramite banda ultra 
larga. Degli undici apparati, tre sono stati 
posizionati al centro civico “Il Tornaca-
nale” di piazza Matteotti, uno presso la 
biblioteca comunale J.R.R. Tolkien, tre al 
centro civico di Solara, uno al centro civi-
co di Sorbara e tre alla Casa della Legali-
tà di Sorbara. L’intervento è stato possi-
bile in virtù di un voucher di 15mila euro 
messo a disposizione dall’Unione Euro-
pea e ottenuto dal Comune di Bomporto 
attraverso un bando specifico, somma a 
cui l’Amministrazione comunale ha ag-
giunto altri 2.500 euro necessari per la 
realizzazione del progetto. L’infrastrut-
tura tecnologica è stata posata e attivata 
in collaborazione con Lepida, che oltre a 
gestirla insieme al Servizio Informatico 
Associato dell’Unione del Sorbara, for-
nirà la connettività secondo gli standard 
previsti, garantendo ai cittadini un servi-
zio di qualità. 

PROTEZIONE CIVILE 
IN FESTA PER SAN PIO 
Giovedì 23 settembre il Gruppo comu-
nale di volontari di Protezione Civile di 
Bomporto celebra per l’8° anno il patro-
no san Pio da Pietrelcina con una Mes-
sa nella chiesa di San Michele Arcan-
gelo di Solara. Al termine della liturgia, 
sarà deposta una corona ai piedi della 
statua del frate cappuccino canonizza-
to nel 2002 da papa Giovanni Paolo II e 
a seguire ci sarà la benedizione dei par-
tecipanti e dei mezzi di soccorso.
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LAVORI IN CORSO
PROCEDE IL PIANO SICUREZZA 
CON VARCHI E TELECAMERE
Proseguono i lavori per la razionaliz-
zazione e ampliamento del sistema 
di videosorveglianza del territorio 
comunale. È stata posizionata una 
nuova telecamera in corrispondenza 
del varco di Piazza Roma, collegata 
con fibra ottica alla nuova centralina 
collocata presso il centro direzionale 
“Il Tornacanale” e nella disponibilità 
del Comando di Polizia Municipale. 
Sono state inoltre posizionate due 
nuove telecamere in corrisponden-
za del varco 3 (nuovo ponte Panaro a 
Bomporto) e del varco 5 (strada pro-
vinciale 2 intersezione via Padella, 
in località Gorghetto), che verranno 
collegate alla nuova centralina attra-
verso scheda SIM, in attesa che venga 
reso disponibile il collegamento con 
fibra ottica. Le prossime attivazioni 
riguarderanno il varco 8 (a Sorbara, 

in via Ravarino-Carpi intersezione 
via dei Pioppi Cipressini) e il varco 9 
(sempre a Sorbara, in strada Canalet-
to intersezione via Ravarino-Carpi), 
dove sono necessari interventi per 
l’adeguamento dei sottoservizi al fine 
di poter collegare i varchi di videosor-
veglianza alla rete elettrica e alla rete 
di fibra ottica. 

BOMPORTO, NUOVO 
IMPIANTO DI ILLUMINAZIONE 
PER IL CIMITERO
Completati i lavori per la nuova illu-
minazione del cimitero di Bomporto. 
In agosto si è chiuso il cantiere che ha 
visto il completo rinnovo della rete di 
distribuzione elettrica e la sostituzio-
ne dei corpi illuminanti delle lampa-
de votive con nuove lampade a LED 
all’interno del cimitero.
L’impianto elettrico risulta ora ade-
guato alla normativa vigente in ma-
teria e l’utilizzo delle lampade votive 
con tecnologia LED permetterà un ri-
sparmio energetico e manutentivo, ol-
tre a garantire una illuminazione uni-
forme in tutto il cimitero. L’impegno 
dell’Amministrazione comunale è di 
adeguare gli impianti di tutti e tre i ci-
miteri cittadini ed è  stato già affidato 
l’appalto per i lavori sul cimitero di 
Sorbara, che avranno inizio nel corso 
del mese di settembre e che avranno 
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un costo complessivo di circa 120mila 
euro. Nel 2022 è previsto l’intervento 
per il cimitero di San Michele.

SPAZIO POLIFUNZIONALE, 
CONCLUSE LE OPERE EDILI
Manca poco al completamento del-
lo spazio polifunzionale di via Ver-
di, adiacente al teatro comunale e 
alla biblioteca. Le opere edili per la 
realizzazione del nuovo fabbricato 
a servizio del centro culturale sono 
concluse, e sono in corso gli ultimi 
lavori di finitura interni all’edificio. Il 
fabbricato è composto da due locali 
principali - un’ampia sala e una se-
conda saletta destinata a corsi e atti-
vità musicali - completati dai servizi 
igienici. Una volta conclusi i lavori 
sarà tempo di arredare i locali, per 
rendere più funzionali gli spazi a di-
sposizione. 

SISTEMATI SPOGLIATOI 
DI BOMPORTO 
E PALESTRA DI SORBARA
Nel corso dell’estate si è proceduto a 
un intervento di manutenzione ordina-
ria degli spogliatoi del campo sportivo 
“F.lli Sentimenti” di Bomporto e della 
palestra di Sorbara, per risanare i dete-
rioramenti tipici di questo tipo di strut-
ture, come il distacco degli intonaci e 
lo scrostamento della tinteggiatura. In 
entrambe le strutture sono state rimos-
se le parti di intonaco ammalorato e ri-
pristinate con intonaco deumidifican-
te. Sono state inoltre riprese le parti di 
rivestimento ammalorate e completato 
l’intervento con il tinteggio dei locali. 
L’intervento sugli spogliatoi del campo 
di Bomporto ha visto anche il ripristi-
no dei pluviali e il tinteggio di porzioni 
dei prospetti esterni.

RIQUALIFICAZIONE 
ALLA CICLABILE DI VIA VERDI
È stato presentato un progetto 
nell’ambito nel bando regionale 
“Bike to Work 2021”, che potrebbe as-
segnare al Comune di Bomporto un 
contributo di poco inferiore ai 45mila 
euro, utilizzabile per “iniziative alla 
mobilità sostenibile con ulteriore im-
pulso alla mobilità ciclistica”, all’in-
terno azioni previste dal Piano Aria 

Integrato Regionale (PAIR2020).
L’assegnazione del contributo con-
sentirebbe la realizzazione di un in-
tervento di riqualificazione e miglio-
ramento della sicurezza in via Verdi, 
per rendere più accessibile e sicura 
la pista ciclabile nei pressi del polo 
scolastico e sportivo. Nel dettaglio, il 
tratto stradale – che attualmente pre-
senta avvallamenti e parti ammalora-
te – potrebbe essere riqualificato col 
ripristino della pavimentazione stra-
dale, il potenziamento della segnale-
tica e nuove attrezzature per il depo-
sito delle biciclette in corrispondenza 
della scuola e delle palestre.  

AIPO CAMBIA LE GUARNIZIONI 
AI PORTONI VINCIANI
Verrà effettuato nei prossimi giorni 
un intervento di manutenzione stra-
ordinaria ai Portoni Viunciani del Na-
viglio. 
I lavori, programmati e finanziati da 
AIPO, che consisteranno nella sosti-
tuzione delle guarnizioni e in altri 
piccoli interventi di revisione più ge-
nerale, verranno eseguiti dalla ditta 
F.lli Sala. L’impresa, in accordo col 
Comune e con AIPO, ridurrà al mini-
mo i disagi al traffico veicolare lungo 
l’argine.
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In questo articolo vorrei approfondire alcune te-
matiche riguardanti la rappresentanza a livello 
locale: i costi, l’onere e il carico di responsabilità. 
Sul primo topic, un anno fa, in questo periodo, 
gli italiani sono stati chiamati a votare al refe-
rendum costituzionale confermando il taglio dei 
parlamentari. Sulla questione dico solo che spes-
so si sente dire come i politici rubino soldi o non 
facciano nulla, ma generalizzare è sempre sba-
gliato. In qualsiasi campo questo non porta ad 
analizzare contestualmente e approfonditamente 
il topic prescelto. A livello locale, comunque, i co-
sti della politica sono esigui per lo svolgimento di 
certe funzioni. Mi riferisco soprattutto a comu-
ni piccoli e medio-piccoli anche se questo risulta 
vero per i comuni più grandi, se pensiamo che 
le responsabilità aumentano esponenzialmente 
senza un ritorno economico proporzionato agli 
sforzi messi in campo. I consiglieri sono da con-
siderare essenzialmente volontari che si prestano 
per il bene della comunità dei cittadini del pro-
prio comune e rappresentano tutt’altro che un 
costo, anzi. Gli assessori hanno praticamente due 
attività lavorative da seguire, dato che le deleghe 
possono arrivare a portare via diverso tempo 
assimilabile a un lavoro. Per quanto riguarda 
i sindaci, è vero che possono ricoprire la carica 
come unica attività lavorativa ma se pensate che 
è il responsabile, seppur pro-tempore, di ciò che 
avviene su tutto il territorio comunale, è giusto 
che vengano ricompensati in maniera adeguata. 
Non fraintendetemi, non sto dicendo sicuramente 
che bisogna arricchirsi nel ricoprire questi ruoli e 
che non sia un onore ricoprire cariche a servizio 

della propria comunità, ma di certo non dovrebbe 
essere motivo di discussione se risulta un onere 
o meno per la comunità. Pensate però investire 
tempo, che risulta sempre meno con i ritmi odier-
ni, al servizio della propria comunità su temi 
anche di non facile comprensione, di studio e di 
lavoro talvolta estenuante, oltre alle proprie at-
tività di studio, lavorative o hobby. A mio avviso 
chi si spende per la propria comunità scegliendo 
la vita politica, non rappresenta di certo un costo 
per la comunità ma una risorsa da valorizzare e 
da non dare per scontata. È sempre più difficile 
trovare persone disponibili a candidarsi e dedi-
care tempo per il bene della comunità nei luoghi 
decisionali ma non solo. Bisognerebbe ritrovare 
o creare, dipende dalle scuole di pensiero, quella 
voglia di spendersi a servizio degli altri in questo 
modo o anche tramite il volontariato, ma questo 
topic avrebbe bisogno di un approfondimento a 
parte. Tornando a noi, sembra facile prendere 
decisioni e risolvere situazioni sul piano teorico 
ma nella pratica diventa tutto più difficile. La 
prossima volta però prima di spendere parole di 
cattivo gusto, le critiche costruttive sono sempre 
ben accette, pensate che chi viene eletto, nella 
maggioranza dei casi, cerca di agire sempre per il 
bene della comunità e si impegna per migliorare 
la vita dei propri concittadini. 

GRUPPI CONSILIARI

UNITI PER BOMPORTO

Non dateci per scontati

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME

Ecco, questa semplice e brevissima frase, è tra le 
più gettonate, scontate e disattese  della politica 
Italiana (e non solo). L’euforia e la carica per la 
vittoria, in quel momento, quasi sempre, fanno 
scordare che le promesse, sarebbe opportuno 
mantenerle e dare seguito ad un atteggiamento 
umile e riflessivo, indispensabile per comprende-
re anche chi ha idee diverse.
Questa breve premessa per introdurre un fat-
to accaduto proprio nel nostro comune e che ha 
visto il nostro sindaco dichiararsi favorevole a 
segnalare i non vaccinati attraverso l’esposizione 
di un cartello appeso al collo. Parole che hanno 
suscitato lo sdegno plateale della cittadinanza,  
parole che senza incertezza mostrano come il ri-
spetto per “tutti i cittadini” sia solo uno slogan e 
declassano  le persone a sudditi.
Difficile pensare che una persona, la cui profes-
sionalità  è sempre stata proprio la comunicazio-
ne, possa aver commesso una gaffe cosi grosso-
lana, ciò nonostante abbiamo atteso le scuse per 
giorni, ma nulla.
Abbiamo invece assistito a tentativi maldestri di 
correggere il tiro, di più, siamo arrivati a leggere 
anche queste testuali parole “……la mia è stata 
senza dubbio una leggerezza,  quella di soprav-
valutare la conoscenza e la diffusione del para-
dosso, una forma retorica che però richiede di 
essere colta…..”  
Ci scusi Signor Sindaco, se non abbiamo la cultu-
ra e l’intelligenza per capire questa specie di “pa-
radosso”; scusi i suoi sudditi, ma cerchi anche di 
pensare che coloro che hanno idee diverse, vanno 
rispettati perché la democrazia funziona cosi.

Nel merito, poi, dobbiamo cominciare a guarda-
re la realtà a 360°, chi oggi ha un atteggiamento 
scettico nei confronti del vaccino,  penso che non 
lo faccia per  sfiducia nella scienza;  ma nella 
politica, una gestione disastrosa che ha portato 
il nostro paese ad avere il maggior numero di 
morti, una paralisi economica che non basterà 
una generazione per riprendersi e provvedimenti 
in balia di  costante e totale incertezza (per non 
usare parole sconvenienti). 
Smettiamo di aizzare i cittadini gli uni contro gli 
altri, un gioco vecchio, che funziona ancora ma 
disastroso per la società; con provvedimenti di-
scriminatori privi di senso come il “green pass”; 
sarebbe molto più utile sapere con chi si ha a che 
fare sotto ben altri aspetti (!!!).

Roberto Garuti • Consigliere comunale

“Sarò il Sindaco di tutti i cittadini”
Luca Montanari • Consigliere comunale
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LUIGI BERTAGLIA ENTRA IN CONSIGLIO COMUNALE
Luigi Bertaglia entra a far parte del Consiglio comunale di Bomporto. Veterinario di 55 anni, 
da 28 residente a Solara, Bertaglia assume l’incarico da Consigliere nel gruppo di minoran-
za “Uniti per Bomporto” al posto di Simone Scano, che per motivi professionali ha dovuto 
rassegnare le proprie dimissioni e lasciare il ruolo istituzio-
nale. 
La surroga del dimissionario Scano e il conseguente ingres-
so in Consiglio di Luigi Bertaglia sono state approvate nella 
seduta del Consiglio comunale del 30 giugno, nella stessa 
seduta il Consigliere Bertaglia è stato eletto all’unanimità 
membro della commissione per la formazione dell’albo dei 
giudici popolari. 
A surroga avvenuta, il Sindaco Giovannini ha voluto ringra-
ziare il Consigliere uscente Scano per l’attività svolta in que-
sti mesi tanto complicati, e ha augurato buon lavoro a Berta-
glia, alla sua prima esperienza politico-amministrativa. 

FEDERICO FIDELIBUS È IL NUOVO REVISORE DEI CONTI 
Federico Fidelibus, dottore commercialista riminese, è il nuovo Revisore unico dei conti del 
Comune di Bomporto. Dopo la Laurea in Economia e Commercio all’Università di Bologna, 
il dottor Fidelibus ha maturato diverse esperienze professionali in ambito formativo e in 
aziende pubbliche e private, svolgendo il ruolo di Revisore dei conti nei Comuni di Misano 
Adriatico e San Giovanni in Magrignano, in provincia di Rimini, oltre a quello di Presidente 
del Collegio dei Revisori dei conti per diverse società pubbliche.  
Nella seduta del 30 giugno scorso, il Consiglio comunale di Bomporto ha preso atto con 
l’approvazione all’unanimità della delibera di nomina del dottor Fidelibus, che rimarrà in 
carica per i prossimi tre anni, fino al 29 giugno 2024. Si ricorda che, a norma di Legge, è pre-
visto che il Revisore venga sorteggiato dalla Prefettura da un elenco regionale. 
Il Sindaco Giovannini, a nome dell’intera Amministrazione comunale, ringrazia calorosa-
mente il dottor Marco Vaccari revisore uscente per il prezioso e sempre puntuale lavoro 
svolto e augura al dottor Fidelibus buon lavoro.

IN CONSIGLIO

IDEE IN MOVIMENTO
Pietro Savazzi • Capogruppo

Anche questa seconda estate trascorsa in presenza della 
pandemia da covid-19, volge al termine. Dal punto di vista 
climatologico è stata una stagione molto calda e torrida, 
dove gli effetti dei cambiamenti climatici si sono manife-
stati in tutta la sua potenza. E’ stata una stagione carat-
terizzata da un triste record per il dramma degli incendi. 
Dall’inizio dell’anno sono 158.000 ettari bruciati in totale, 
come se fosse andata a fuoco una superficie equivalente 
alle città di Roma, Napoli e Milano messe insieme. Per non 
parlare degli eventi estremi, in Italia come all’estero (la 
clamorosa grandinata sulla A1, dove sono piovute palle da 
baseball; o la mega alluvione in Germania con oltre 300 
morti nella regione del Reno Nord-Westfalia). La cono-
scenza degli estremi climatici e delle loro variazioni riveste 
particolare importanza nella valutazione degli impatti dei 
cambiamenti climatici e nella definizione delle strategie di 
adattamento. Gli eventi climatici estremi, infatti, possono 
concorrere a determinare gravi conseguenze sul territo-
rio, sulla salute della popolazione, le attività economiche, 
l’ambiente e la società in genere, anche a livello locale. E 
tutto questo è quello che come gruppo consiliare stiamo 
cercando di far capire alla nostra indifferente giunta co-
munale. Dopo che ad aprile ci avevano bocciato la propo-
sta di aderire al nuovo patto per i sindaci, che prevedeva 
la redazione di un nuovo PAESC (Piano Azione per l’Ener-
gia Sostenibile e il Clima), visto il sostanziale fallimento 
del precedente. Alla luce degli ultimi devastanti eventi, ci 
riproviamo, cercando di responsabilizzare il Sindaco, la 
giunta e l’intero consiglio comunale attraverso una nuova 
mozione per impegnare le istituzioni locali a dichiarare lo 
stato di emergenza climatica e ambientale in atto e mette-
re in campo finalmente delle azioni concrete: costituire un 
“Forum ambiente” o una “consulta sull’ambiente” aperta a 
tutti, redarre finalmente questo PAESC aderendo al nuovo 
Patto per i Sindaci per l’energia e il clima, etc… A livello 
di governo locale, responsabilizzando maggiormente Sin-
daco, giunta e il consiglio tutto, su queste tematiche, che 
impattano sempre più anche sulla vita dei cittadini. 

Cambiando argomento, non potevamo non occuparci del 
clamoroso scivolone di cui è stato protagonista il nostro 
primo cittadino, sul proprio profilo facebook alla fine di 
Luglio, che tanto polverone e indignazione hanno scate-
nato nell’opinione pubblica. Infatti nel condividere un post 
pubblicato da un terzo soggetto, che proponeva di dotare 
di “cartellino identificativo dello status” chi per vari moti-
vi non poteva o non intendeva vaccinarsi contro il virus 
covid-19, paventando così la possibilità e l’opportunità per 
tutte le altre persone vaccinate di poterli evitare, scan-
sarli, tenerli lontani fino addirittura ad inibirne l’accesso 
agli esercizi commerciali, inneggiando così ad una sorta 
di discriminazione nei confronti di queste persone. Nel 
commentare il post rilanciato il Sindaco manifestava ap-
prezzamento per l’idea, facendo suo il concetto alla base 
di questa sorta di discriminazione condividendone di fatto 
le finalità, le implicazioni e conseguenze del caso, reazio-
ni incluse. Episodio questo, che per molte delle reazioni, 
ha ricordato i fatti delle discriminazioni razziali al tempo 
del nazismo, nei confronti degli ebrei che erano costretti a 
portare la stella di David cucita al petto. Condanniamo 
nella maniera più assoluta l’accaduto stigmatizzando le 
offese e il tono di certi messaggi minacciosi e intimidatori 
del Sindaco.
Dal momento che abbiamo ritenuto tali affermazioni gra-
vissime, disdicevoli e non accettabili da parte di un primo 
cittadino che amministra e rappresenta un’istituzione del-
la Repubblica Italiana, nell’esprimere una manifestazione 
di condanna per l’accaduto, abbiamo depositato un’in-
terpellanza affinché il primo cittadino venga a riferire in 
Consiglio Comunale in merito all’accaduto, al fine di fare 
chiarezza su quale fosse il suo vero pensiero in quell’occa-
sione, dal momento che a noi risulta scarsamente credibile 
e attendibile quanto dichiarato a mezzo stampa successi-
vamente per giustificare l’accaduto. Quindi invitiamo tut-
ta la cittadinanza a seguire i prossimi consigli comunali 
per rimanere aggiornati sugli sviluppi.

Il caldo e i cambiamenti climatici giocano brutti scherzi

Sedute      
 Consiglio

Delibere    
Consiglio 
approvate

Mozioni, 
interpellanze, 
interrogazioni

Sedute                   
di Giunta

Delibere         
Giunta    

approvate

COMUNE 
DI BOMPORTO 4 34 9 26 66
UNIONE 
DEL SORBARA 3 16 7 26 43

ATTIVITÀ ISTITUZIONALI 2021



VOLONTARIATO IN VETRINA

A.S.D. “I SCOMED BOMPORTO”
L’hockey in line nasce a Bomporto nel lontano 2001 sotto il nome di “Scomed” 
per opera di un ex portiere di nome Angelo Lucchini che si avvale di preziosi 
collaboratori anch’essi provenienti dal mondo del rotellismo. Organizzatore 
infaticabile, sotto la sua direzione l’hockey in line vive inizialmente un 
momento di scoperta, per poi crescere in modo esponenziale sia per iscritti 
che per risultati, fino ad arrivare alla conquista del prestigioso secondo posto 
in ambito Nazionale, con la categoria Under 17, ad Asiago 2010, divenendo di 
fatto uno dei più importanti punti di riferimento dell’hockey in line. Lo scorso 
anno la squadra Under 12 ha vinto la “Coppa Emilia”. Dalle fila Scomed, vera 
fucina di talenti con più di 50 tesserati agonisti, si sono formati atleti di ogni 
categoria, che attualmente contribuiscono a dare il meglio nello scacchiere 
hockeystico nazionale. 
“I Scomed Bomporto” ha collaborato attivamente con il Comune di Bomporto 
sin dalla sua formazione, facendo inoltre attenzione a realizzare iniziative 
di sensibilizzazione verso gli sport rotellistici per disabili e rimanendo 
presente anche durante il periodo di chiusura degli impianti sportivi imposto 
dalla pandemia da Covid-19, attraverso la realizzazione e la diffusione di 
allenamenti ed esercizi on line.SE
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Tel. 338 1083524 . 347 7415959
Piazza Roma, 9 . Bomporto (MO) 
Via Roma, 286 . Ravarino (MO)

Bomporto e Sorbara

Bomporto

SUPERMERCATI

DISCOUNT

C o s ì  B u o n i , C o s ì  V i c i n i .

REPARTO
PESCE 
FRESCO
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